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Открывая заседание, глава 
Минсельхоза России 
А.В. Гордеев отметил, что 

«после глубокого спада в 90-е го-
ды сельхозпроизводство уже де-
вятый год подряд имеет положи-
тельную динамику развития». За 
этот период, по его словам, объ-
ем валовой продукции сельского 
хозяйства увеличился почти на 
40%. Начиная с 2004 года в от-
расли растениеводства объемы 
производства уже превышают 
уровень эталонного 1990 года. 
Вместе с тем в животноводстве 
«по-прежнему наблюдается се-
рьезное отставание», констати-
ровал министр.

Рост пищевой и перерабаты-
вающей промышленности за эти 
годы составил 80%. Подводя 
итоги прошлого года, Алексей 
Гордеев сообщил, что «объем 
производства сельхозпродукции 
увеличился на 3,3%, впервые 
опережающими темпами росло 
животноводство — на 4,8%». Ин-
декс производства в пищевой 
промышленности — 106,1%.

Кроме того, глава Минсельхо-
за России отметил, что в про-
шлом году в стране был собран 
самый большой за последние 
пять лет урожай зерновых — око-
ло 82 млн. тонн, что на 3 млн. 
тонн выше уровня 2006 года. 
Урожайность зерна составила 20 
ц/га, или на 20% выше средней 
урожайности в годы последней 
советской пятилетки.

За два года реализации нац-
проекта «Развитие АПК» объем 
привлеченных кредитов в сель-
ское хозяйство вырос более чем 
в три раза и составил 615 млрд. 
рублей. Объем инвестиционных 
кредитов увеличился почти в 10 
раз — до 250 млрд. рублей.

В рамках нацпроекта, напом-
нил министр, «развернулись 
строительство и реконструкция 
более 2 тысяч животноводческих 
комплексов и ферм».

Впервые за долгие годы гос-
поддержка затронула малые 
формы хозяйствования, сделаны 
первые шаги для закрепления на 
селе молодых специалистов пу-
тем предоставления им жилья на 
льготных условиях.

Алексей Гордеев также сооб-
щил, что с принятием Гос-
программы развития сельского 
хозяйства на 2008—2012 годы 
деятельность Минсельхоза пе-
реведена на программно-целе-
вую основу. «Этот новый подход 
в госуправлении требует изме-
нения стиля работы и пересмот-
ра ответственности руководите-
лей всех уровней, начиная с 
сельских муниципальных обра-
зований», — подчеркнул он.

Практика реализации нацпро-
екта, констатировал министр, 
«выявила острую необходимость 
корректировки перечня показа-
телей оценки деятельности орга-
нов исполнительной власти субъ-
ектов РФ».

Говоря о задачах на текущий 
год, министр напомнил, что он 
объявлен Минсельхозом годом 
ресурсосберегающих техноло-
гий. «Это самый эффективный 
путь сокращения издержек про-
изводства, повышения произво-
дительности труда, снижения за-
висимости от погодных условий 
и достижения более высоких и 
стабильных урожаев», — заявил 
он. «В этом году мы намерены 

добиться того, чтобы ресурсо-
сберегающие технологии ис-
пользовались на 40% посевных 
площадей», — проинформиро-
вал глава Минсельхоза России.

С основным докладом на за-
седании выступил заме-
ститель министра сель-

ского хозяйства РФ Андрей 
Слепнев. Он, в частности, сооб-
щил, что в этом году в рамках 
Госпрограммы предстоит обес-
печить жильем граждан, прожи-
вающих в сельской местности, в 
объеме 1 млн. 489 тыс. кв. м, 
43% из которых предназначено 
для молодых специалистов.

Обеспеченность сельского 
населения питьевой водой долж-
на быть доведена до 45,9%, уро-
вень газификации домов соста-
вит 43,6%. В ФЦП «Социальное 
развитие села до 2010 года» на 
эти цели предусмотрены субси-
дии субъектам Российской Фе-
дерации в общем объеме 7 
млрд. 300 млн. рублей.

В 2008 году, проинформиро-
вал Андрей Слепнев, также пла-
нируется предотвратить выбы-
тие из оборота сельскохозяй-
ственных угодий в размере 700 
тыс. га. «Должна быть обеспече-
на защита земель от водной эро-
зии и подтопления на площади 
19,5 тыс. га, ветровой эрозии и 
опустынивания — 45 тыс. га», — 
сказал он.

Объем внесения минеральных 
удобрений планируется на уров-
не 2 млн. тонн в действующем 
веществе, что на 11% больше, 
чем в прошлом году. Соответст-
вующие мероприятия предус-
мотрены в ФЦП «Сохранение и 
восстановление плодородия 
почв на 2006—2012 годы» с объ-
емом финансирования 8 млрд. 
200 млн. рублей.

Кроме того, заместитель гла-
вы Минсельхоза сообщил, что 
общий прирост производства 
продукции сельского хозяйства в 
этом году должен составить не 
менее 3,8% при опережающем 
росте продукции животновод-
ства (4,8%). Производство скота 
и птицы в живой массе планиру-
ется увеличить на 330 тыс. тонн 
— до 9 млн. тонн, молока — до 33 
млн. тонн, то есть на 840 тыс. 
тонн больше по сравнению с про-
шлым годом.

Наряду с этим Госпрограммой 
предусмотрено увеличение реа-
лизации племенного молодняка 
на 15,2% относительно 2007 го-
да, удельный вес племенного 
скота в общем поголовье дове-
сти до 8,3%. По лизингу будет 
поставлено 50 тыс. голов пле-
менного скота и оборудования 
на 65 тыс. ското-мест.

Ожидается, что рост произ-
водства продукции растение-
водства составит не менее 
102,9%. «В настоящее время по-
являются возможности привле-
чения средств Инвестфонда для 
реализации крупных инфра-

структурных проектов, таких, как 
создание соевого и льняного 
кластеров, развитие сети селек-
ционно-гибридных центров в жи-
вотноводстве», — сказал заме-
ститель главы Минсельхоза. 

Объем субсидируемых креди-
тов в российский АПК в этом го-
ду составит около 280 млрд. руб., 
в том числе краткосрочных — 
120 млрд. руб., инвестиционных 
— 129 млрд. руб., а для малых 
форм хозяйствования — 30 
млрд. руб. Госпрограммой раз-
вития сельского хозяйства также 
предусмотрено существенное 
увеличение объемов субсидий 
по инвестиционным кредитам. 
На это направление из феде-
рального бюджета в 2008 году 
выделяется 20 млрд. руб., что 
позволит привлечь 129 млрд. 
руб. инвестиционных кредитов.

На сегодняшний день удалось 
привлечь в Россельхозбанк не-
обходимые ресурсы для выдачи 
порядка 20 млрд. руб. кратко-
срочных кредитов на проведение 
весенних полевых работ. 

В планах Минсельхоза на те-
кущий год — приобретение 23 
тыс. тракторов, 7,9 тыс. зерно-
уборочных комбайнов и 3 тыс. 
кормоуборочных комбайнов, 
внедрение современных техно-
логий, техническое перевоору-
жение отрасли, повышение про-
изводительности.

Ключевым элементом роста 
эффективности сельского хозяй-
ства является улучшение генети-
ческого потенциала сельскохо-
зяйственных животных и сель-
хозкультур. Уже началась реали-
зация ряда пилотных проектов 
по созданию крупных селекцион-
но-гибридных центров в свино-
водстве и птицеводстве, в том 
числе и в Орловской области.

Одними из приоритетов явля-
ются подготовка кадров, обеспе-
чение широкого внедрения сов-
ременных технологий. Предсто-
ит подготовить ведомственную 
программу по развитию аграр-
ного образования. В целях ока-

зания консультационной помощи 
товаропроизводителям должна 
быть создана служба сельскохо-
зяйственного консультирования.

Выступая перед участни-
ками заседания, предсе-
датель комиссии по АПК 

Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей 
(РСПП) Иван Оболенцев обратил 
особое внимание на существую-
щие угрозы для эффективного 
развития сельского хозяйства, в 
том числе на проблему импорта.

С начала текущего года, сооб-
щил он, зарубежные поставки 
свинины на российский рынок 
выросли более чем на 30%, мяса 
птицы — на 20%. Импортная за-
висимость по продовольствию в 
Москве составляет 73%. «Стра-
ны-экспортеры животноводчес-
кой продукции, для которых Рос-

сия представляет один из самых 
емких рынков в мире, постоянно 
совершенствуют механизм под-
держки своих производителей», 
— сказал Иван Оболенцев. Это, в 
свою очередь, позволяет им со-
хранять приемлемый уровень 
цен на экспортную продукцию, 
которая теснит продукцию оте-
чественного производства. Рос-
сия остается мировым лидером 
по импорту мяса птицы, сыров, 
сливочного масла, занимает вто-
рое место по объемам ввоза сви-
нины и говядины.

Аграрный бизнес также не ус-
траивает занятая Минэконом-
развития слишком уступчивая 
позиция в сфере таможенно-та-
рифного регулирования импорта 
сельхозпродукции.  

В числе первоочередных мер, 
считает председатель комиссии, 
«целесообразно сосредоточить-
ся на пересмотре действующего 
режима квотирования, сделав 
его более рациональным и гиб-
ким, соответствующим изменя-
ющимся потребностям россий-
ского рынка в импортном мясе». 

В ходе заседания также про-
звучали предложения в адрес го-
сударства об изыскании резер-
вов для оказания поддержки ма-
лоимущим потребителям про-
дуктов питания, как это практи-
куется, например, в США. Такая 
мера, по мнению ряда выступав-
ших, оказалась бы намного эф-
фективнее «заморозки» цен на 
социально значимые виды про-
довольственных товаров.

Присутствовавший на засе-
дании вице-премьер, ми-
нистр финансов РФ Алек-

сей Кудрин подчеркнул, что Пра-
вительство РФ не должно уста-
навливать конечные цены произ-
водителям из-за высокой инфля-
ции. При этом он сообщил, что 
«уже в этом году мы собьем тот 
прирост цен, который был, и в 
течение одного-двух лет вернем-
ся к тенденции постепенного 
снижения темпов прироста цен».

Кроме того, Алексей Кудрин 
пообещал, что государство бу-
дет наращивать поддержку аг-
рарного сектора. Он также доба-
вил, что в ближайшее время 
Минфин и Минсельхоз РФ за-
вершат разработку механизмов 
более эффективного страхова-
ния урожая.

Подводя итоги заседания кол-
легии, министр сельского хозяй-
ства выступил с инициативой о 
направлении средств от взимае-
мых пошлин на экспорт зерна — 
порядка 3,5 млрд. рублей — на 
поддержку птицеводства. «С та-
кой просьбой мы планируем об-
ратиться в ближайшее время в 
Правительство России», — сооб-
щил он. Алексей Гордеев уточ-
нил, что «средства от собранных 
пошлин должны пойти на частич-
ную компенсацию затрат на кор-
ма в птицеводстве». 

Подготовил 
Юрий СЕМЁНОВ.

Государство гарантирует
аграрному сектору поддержку

С РАСШИРЕННОЙ КОЛЛЕГИИ МИНСЕЛЬХОЗА РФ«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

Заседание прошло в дело-
вой и конструктивной атмо-
сфере. Чувствовалось, что за-
конопроекты, вынесенные на 
обсуждение во втором чтении, 
прошли серьезную доработку 
на заседаниях комитетов. Без-
условно, по тому или иному 
вопросу на сессии возникали 
споры, дискуссии, но они в 
большей мере были вызваны 
стремлением депутатов со-
вершенствовать тот или иной 
законопроект.

Знаковым явлением стало 
участие в работе сессии депу-
татов Государственной думы 
Н.Д. Ковалева и В.Д. Хахичева, 
которые представляют две ос-
новные фракции в высшем за-
конодательном органе страны. 
Выборные баталии закончены, 
впереди — серьезная совмест-
ная работа. Именно — совмест-
ная.

Депутаты признали полно-
мочия Вячеслава Александро-

вича Голенкова, победившего 
на выборах 2 марта нынешнего 
года в своем округе, и поздра-
вили его со статусом депутата 
Орловского областного Сове-
та народных депутатов; утвер-
дили повестку дня и регла-
мент.

Всего на сессии было рас-
смотрено более сорока вопро-
сов. Солидный блок законо-
проектов касался бюджетных 
проблем. Депутаты приняли в 
первом чтении изменения в 
законы «О бюджетном процес-
се в Орловской области» и «О 
межбюджетных отношениях в 
Орловской области». Были 
рассмотрены и приняты изме-
нения в Закон «Об областном 
бюджете на 2008 и на плано-
вый период 2009 и 2010 го-
дов». С информацией по этому 
вопросу выступили замести-
тель председателя коллегии 
области, руководитель депар-
тамента финансовой политики 

В.Г. Щипкова и председатель 
комитета по бюджету, налогам 
и финансам М.А. Межнев. Они 
отметили, что изменения в 
бюджете связаны с цифровы-
ми показателями. Повышена 
зарплата на 14% бюджетни-
кам, выросли объемы капи-
тального строительства соци-
ально значимых для области 
объектов, увеличиваются рас-
ходы на культуру и на другие 
цели.

Депутаты рассмотрели ряд 
вопросов, касающихся зе-
мельных отношений. Проект 
закона «О внесении измене-
ний в Закон Орловской обла-
сти «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения 
в Орловской области» вызван 
необходимостью поддержать 
сельхозтоваропроизводите-
лей, закрепить за добросове-
стными собственниками зем-

ли сельскохозяйственного на-
значения.

В связи с изменением фе-
дерального законодательства 
соответствующие изменения 
были внесены и в областной 
Закон «Об охране и использо-
вании животного мира». Зако-
нопроект устанавливает раз-
деление полномочий органов 
государственной власти Ор-
ловской области  в сфере со-
хранения и использования жи-

вотного мира. Проект закона 
был принят в первом чтении. 
Также депутаты обсудили 
предложенные изменения в 
Закон «О реализации положе-
ний статьи 2 ФЗ «О введении в 
действие Земельного кодекса 
Российской Федерации».

Были приняты в первом чте-
нии изменения в статью 110 
Закона «О выборах депутатов 
Орловского областного Сове-
та народных депутатов», в Гра-
достроительный кодекс и ряд 
других законов.

С информацией о законо-
проектах, вносящих измене-
ния в законы «О статусе губер-
натора Орловской области» и 
«О статусе членов коллегии 
Орловской области», выступил 
заместитель губернатора 
М.Г. Михайлов. Законопроекты 
приняты в первом чтении.

Депутаты рассмотрели про-
ект закона «Об областной це-
левой программе «Обеспече-
ние населения Орловской об-
ласти питьевой водой на 
2008—2010 годы». По этому 
вопросу выступил заместитель 
председателя коллегии, руко-
водитель департамента строи-
тельства и жилищно-комму-

нальной политики Е.Н. Вель-
ковский, который отметил, что 
реализация программы будет 
направлена на снижение уров-
ня износа объектов водоснаб-
жения, повышение надежно-
сти систем водоснабжения, 
увеличение доли воды, соот-
ветствующей гигиеническим 
нормативам, улучшение эко-
логической ситуации и т.д.

Депутаты внесли поправки 
в законы «О начальном и сред-
нем профессиональном обра-
зовании в Орловской области» 
и «Об образовании в Орлов-
ской области», заслушали от-
чет контрольно-счетной пала-
ты Орловской области, рас-
смотрели законопроекты «О 
гарантиях осуществления пол-
номочий выборного должност-
ного лица, депутата предста-
вительного органа, члена вы-
борного органа местного са-
моуправления Орловской об-
ласти», «О публичных слуша-
ниях в Орловской области», 
приняли решение ходатайст-
вовать перед Президентом 
Российской Федерации о при-
своении городу Мценску по-
четного звания Российской 
Федерации «Город воинской 

славы», рассмотрели ряд дру-
гих вопросов.

В конце заседания по пору-
чению губернатора Е.С. Строе-
ва выступил первый замести-
тель губернатора Ю.В. Корос-
телкин. Его выступление каса-
лось вопроса, связанного с си-
туацией, сложившейся вокруг 
ОАО «Орелоблэнерго».

Чтобы устранить всевоз-
можные кривотолки и домыс-
лы озабоченных журналистов 
некоторых изданий, он под-
робно осветил ситуацию. 
Здесь следует подчеркнуть 
главное из его выступления: в 
настоящее время после судеб-
ных разбирательств, которые 
длились в течение десяти ме-
сяцев, благодаря усилиям гу-
бернатора Е.С. Строева, де-
партамента имущественной, 
промышленной и информаци-
онной политики, депутатов 
облсовета и лично И.Я. Мося-
кина, с помощью вмешатель-
ства прокуратуры Орловской 
области, акции ОАО «Орел-
облэнерго» возвращаются в 
государственную собствен-
ность.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

В деловой и конструктивной атмосфере
Мы уже сообщали, что 27 марта состоялось 
тринадцатое заседание областного Совета 
народных депутатов. Вел заседание 
председатель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин.

В его работе приняли участие депутаты 
Государственной думы Н.Д. Ковалев и 
С.М. Шоршоров, заместитель председа-
теля  областного Совета народных депу-
татов А.А. Лабейкин, руководитель регио-
нального исполкома партии «Единая Рос-
сия» Е.А. Гришин, депутат облсовета, рек-
тор ОрелГТУ В.А. Голенков, преподавате-
ли и студенты орловских вузов, предста-
вители молодежных движений.

Вел «круглый стол» заведующий  ка-
федрой ОрелГТУ, доктор исторических на-
ук Д.В. Аронов.

— Мы с вами являемся свидетелями 
исторического момента: власть перехо-
дит от одного человека к другому демок-
ратическим путем, со-
зданы предпосылки 
для поступательного 
стратегического раз-
вития России, — ска-
зал, выступая на засе-
дании «круглого сто-
ла», Николай Дмитри-
евич Ковалев (на сним-
ке).

Он отметил, что го-
ды стабильности и на-
ведения порядка во 
многих сферах жизни 
не прошли бесследно. 
Людям нужна уверен-
ность в завтрашнем 
дне, и они осознанно 
делают свой выбор в 
пользу того политика, 
который сможет обес-
печить преемствен-
ность курса.

Касаясь социально-
экономической ситуа-
ции в нашей области, Н.Д. Ковалев под-
черкнул, что многие инициативы, получив-
шие дальнейшее развитие на федераль-
ном уровне, появились на орловской зем-
ле.

Выступивший на заседании «круглого 
стола» А.А. Лабейкин отметил, что в Ор-
ловской области успешно развиваются 
промышленность, аграрный сектор эко-
номики, заметные улучшения произошли 
в социальной сфере. Дальнейшее дина-
мичное развитие области обеспечивается 
преемственностью курса, начатого 
В.В. Путиным. 

Основные темы, обсуждавшиеся на за-
седании, являются актуальными для всего 
российского общества. Участники засе-

дания с большим вниманием прослушали 
выступления преподавателей ОрелГТУ 
докторов экономических наук П.Н. Маше-
гова и О.В. Фирсановой. Ученые подробно 
остановились на проблемах создания в 
России экономики инновационного типа, 
рассказали о приоритетных направлениях 
внешней и внутренней политики нашей 
страны, укреплении геостратегических 
позиций России. Политические аспекты 
вышеназванных вопросов были освещены 
в выступлении преподавателя ОРАГС, кан-
дидата политических наук Д.Л. Цыбакова.

О механизмах влияния российского об-
щества на власть, актуальных вопросах 
контроля за властью со стороны структур 

гражданского обще-
ства рассказал декан 
исторического фа-
культета ОГУ, доктор 
исторических наук  
профессор С.Т. Мина-
ков. Правовые аспек-
ты перечисленных 
вопросов осветил на-
чальник правового уп-
равления областного 
Совета народных де-
путатов, доктор юри-
дических наук П.А. Ас-
тафичев.

Вопрос о перспек-
тивах развития много-
партийности в России 
также вошел в число 
обсуждаемых на засе-
дании. Особое внима-
ние было уделено пар-
тии «Единая Россия», 
ее роли на современ-
ном этапе укрепления 

государственности. Были рассмотрены 
взаимоотношения политических партий, 
общественных движений.

Подводя итоги заседания «круглого 
стола», его участники отметили, что 
поддер  живают курс вновь избранного 
Президента России Дмитрия Анатольеви-
ча Медведева на продолжение преобра-
зований российского общества.

По мнению участников заседания «круг-
лого стола», при реализации плана Путина 
следует в максимальной мере учитывать 
особенности регионов России, позволяю-
щие сохранить самобытность нашего об-
щества в условиях глобализации.

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Победа Медведева — 
продолжение курса Путина

27 марта в ОрелГТУ прошло заседание «круглого стола» на тему: 
«Победа Медведева — гарантия продолжения курса Путина», 
организованного Орловским региональным отделением 
Всероссийской политической партии «Единая Россия».


